



読字 原田 鏡

No. 729

2014/3/25

日中友好新聞

発行所
日本中国友好協会
〒113-0033 東京都文京区
本郷1-1-1 東73ビル

日中友好協会
岡山支部
〒703-8256
岡山市東区3-8-30 511
TEL:086(272)-3010
郵便番号1100
01250-0-3835

日中友好協会
倉敷支部
〒713-8911
倉敷市遊島中央1-8-1
(宮地方)
TEL/FAX:086(446)-2711

日中友好協会岡山支部ホームページ
<http://rizhong.biz/>
メールアドレス
rizhong86@hotmail.co.jp



日本中国友好協会 中国・四国ブロック会議

「外に打って出る」活動を！

岡山支部事務局長 小林軍治

はじめに

3月15日、16日と岡山市の「ビュアリーテイまきび」で日本中国友好協会の中国・四国ブロック会議が開催され、中国各県から22人が参加しました。会は、広島県の塚田プロック担当常任理事の主催者あいさつで始まり、岡山支部の竹

内理事長が開催地を代表して歓迎のあいさつをしました。参加者の自己紹介に続き、本部の田中義教理事長より基調報告がありました。

協会役員の役割

―仲間づくりの大道―

田中理事長は発言の冒頭で、協会役員は、

第一に、情勢を正しく理解し、第二に、課題を明確にし、第三に、外に打って出る、そして最後は、楽しくおおらかに活動をすすめる」とその役割について述べました。同時に、これこそが仲間づくりの大道であると強調された。日中岡山支部の事務局長として、この四点を深く胸に刻みました。

挨拶する塚田さん



日中友好運動をめぐ る情勢

安倍首相の靖国神社参拝強行、中国の尖閣諸島をふくむ空域に「防空識別圏」の設定などによって、両国関係は緊張状態の中で、双方の軍備拡張が進み深刻な事態に陥っています。こうした事態は、日中間の人的交流の低下、政治経済文化交流のキャンセルなど、悪影響を与えています。

中国の現状

中国の経済発展は順調で、内需拡大策などにより堅調に推移し、GDP(国内総生産)も7.7%と高成長を維持し、全体として国民生活は豊かになっています。しかし、過剰投資・過剰債務は深刻な指摘もあります。一方、経済格差の拡大、深刻さを増す環境汚染、民族問題、人権活動家に対する逮捕拘束な



発言する栗本さん

「外に打って出る」活動とは？

報告を受けて熱心に質疑・討論が行われました。まず最初に、倉敷支部の栗本理事長から、これまで「中国問題文化講座」「甲国旅行」を中心に、さまざまな活動をしてきたが、本部の言う「外に打って出る」とは、どんな取り組みをいうのかと質問が出されました。田中理事長は、中国百科検定の取り組みの中で、20代、30代の若者の受験申し込みが増えている、学校関係者が授業で活用したい、書店で1000部販売されているなど、これまで協会と接点のなかった所に拡がっていると紹介しました。そして外に打って出る」とは、これまでの協会の近くの人だけでなく、新しい人々に訴えていくことなどを意味していると

おわりに

夜の交流会は、参加者が中国との関わり、日中友好運動は「国と国より、人と人のかかわりが大切」など、それぞれの思いを熱く語りました。また途中で米子支部の新庄さん、生田さんのリードで太極拳の表演があり倉敷支部の太漏さん、岡山支部の竹内さん、愛媛の玉井さんも加わり、楽しい交流会になりました。

2日目は、各支部から支部実態調査に基づく報告がありました。最後に、田中本部長から六十三回大会を、仲間づくりに取り組み会員増勢のもとで迎えようというまとめがあり、終了しました。

次に、岡山支部監査の井上さんと、初めて参加した宇野支部長の感想を2面に記載します。

六十二回大会

以後の活動

六十三回大会に向けて、突開問題の平和的解決を求め各層アピールへの賛同署名、中国百科検定、京劇全国公演、仲間づくりの四つの活動を重点に取り組んでいま

中国・四国ブロック会議の感想

中国の同志達は

大らかで屈託ない

会場に入つて一瞬、私は参加すべきでは無かつたかしら？と躊躇しました。何故なら皆様方そうそうとした方ばかりでしたから。

現在尖閣諸島問題で、日中はぎくしゃくして居るとの懸念があまりの様でしたが、私個人の考えは、それは政府にお任せして、仲よく交流すればと安易に思つて居ます。中国は広い大陸の国ですので、私が且つて人民解放軍の病院勤務の頃、お世話になつ

た中国の同志達はみんな大らかで屈託なく優しく接して下さつて有難い存在でしたので。

各支部では中国語の学習や太極拳などに力を入れて居られて、中国を理解するべく頑張つて素敵です。

中国残留孤児が亡くなったあとの配偶者の尊厳ある生活ができるようにと、一斉に署名運動に取り組み国会に提出し、認可されたことは国民全体の力添えの賜だと思ひます。

日中友好協会への若い方の入会を所望して居るとの発言がありました。一つの課題です

がぜひ仲間をふやして前に向かいたいと思ひました。

懇親会では御馳走を頂き乍ら宴たけなわでしたね。雑念は取り拂つて素直に日中友好協会の前途に幸多かれと希望致します。

井上愛子

不再戦の運動は

統一戦線を拓げる

運動だ！

(1)最初に田中理事長が常任理事会報告という形で、日中友好運動をめぐる情勢報告を行いました。全面的でわかりやすい報告でしたので、非常に勉強になりました。

学習をかねて、情勢論議をしておくことの大切さを再認識しました。

(2)不再戦の運動(日中友好運動)は統一戦線を拓げる運動だと思ふ。安保闘争を経験していない世代、戦争を知らない世代のために、先輩たちは戦争を語つてほしい。

(3)倉敷支部では、理事会の冒頭で毎回学習をしている、とのこと。学びつつ行動し、行動しつつ学ぶことの大事さを思い知らされました。

(4)最後に、素直な意見を云いました。小さな会議ですが、参加者名簿が事前に用意されていると親切だなと感じました。年齢や今まで、どういう仕事をされてきたのか

等々を知れば、より討論がし易くなったと思ひます。皆さん2日間、お疲れ様でした。

岡山支部 支部長 宇野武夫

国際貢献NGOフェア 日中パネル展示

2年ぶりに国際交流センターで、きりえ、中国語講座、太極拳、料理教室、日本語教室、表町商店街での宣伝などを写真展示しました。期間は3月13日から19日まででした。3月15日、16日の日中友好協会中国・四国ブロック会議の参加者にも案内をいたしました。

河井伸士



馬さん 小林さん 宇野さん 河井さん

ニホン人は、なぜ、ニホン語をおしえることができるのか？

74

竹内和夫



つまる音に注意

- A: 中国人にとって、もうひとつニガテなのは、つまる音だ。声帯をとじる音(例外は-SS-)、国際音声字母では[p,k,s,t]、レントゲン検査のとき「息をとめて！」といわれて、声帯をとじて、呼気の流れをとめる。内臓の動きを静めるため。
- B: さて、ニホン語ではこれが大事な1拍になる。たとえば「肩」と「買った」のちがいは2拍と3拍の単語という大差が生じる。「バッタ」と「バター」と「バター」など、なんども練習しておかなければいけない。中国人は3つとも「パタ」になりやすいから。
- C: この講義で最初から(②~④)取り上げられていたのが、わかったな。自分の発音器官なのだから、注意すれば「なるほど！」となつとくする。

練習問題(1):

_____に、つまる音を入れたローマ字を書いて読みなさい。

(例) 来た	kita	→	<u>kitta</u>	切った
下	sita	→	_____	
歌	uta	→	_____	
坂	saka	→	_____	
町	maci	→	_____	
咳	seki	→	_____	
主席	syuseki	→	_____	
黒	kuro	→	<u>ma</u>	
白	siro	→	<u>ma</u>	
すぐ	sugu	→	<u>ma</u>	
黄色	kiiro	→	<u>ma</u>	
青	ao	→	<u>ma</u>	
赤	aka	→	<u>ma</u>	

つづく



太極拳を披露する 左から新庄さん 玉井さん 太漏さん 竹内さん 生田さん

次の新聞送付作業は4月1日(火)午後1時半、民主会館2階で行います。前回お手伝いくださった方です。

小林 竹内和 竹内袈